
        Bezirksausschuss 7 – Sendling-Westpark - der Landeshauptstadt München
Vorsitzende: Ingrid Notbohm, Badgasteiner Str. 8, 81373 München, Tel./Fax 76 00 539

Protokoll der Sitzung des Bezirksausschusses 7, Sendling – Westpark vom Dienstag, 
den 17.04.07 , 20.00 Uhr, im Alten- und Service-Zentrum, Badgasteiner Straße 5 

Beginn: 20.10 Uhr
Anwesend: 23 Mitglieder 
Entschuldigt : Herr Keller, Frau Petz, 

Zu Beginn gratuliert Frau Notbohm Herrn Stahnsdorf nachträglich zu dessen 70. Geburtstag und 
überreicht ihm eine Flasche Wein als Präsent des Bezirksausschusses.
Anschließend begrüßt die Vorsitzende namentlich Fr. StRin Scheuble-Schaefer und Fr. StRin 
Nagel, Fr. Egerer (Seniorenbeirätin), und Hrn. Heitzer ( PI-32 )

1. Die Bürgerinnen und Bürger haben das Wort.
Es meldet sich Herr Beck zu Wort. Er fragt nach, wann im Westpark das Streugut aus dem 
letzten Winter von den Hauptwegen entfernt wird. Frau Notbohm sagt zu, sich beim Baureferat-
Gartenbau zu erkundigen.
Herr Betz (betroffener Schlossermeister zum Antrag „ Ansiedlung einer Schlosserei im 
Stadtbezirk“) stellt kurz seine Situation dar und bittet den BA um Unterstützung.

02. Beschluss nach § 7 Absatz 3 und 4 der GeschO in die Tagesordnung aufzunehmende
Anträge und Anfragen, soweit sie sich nicht aus „Vorberatung, Anhörung und 
Unterrichtung“ ergeben.
Fr. Notbohm gibt eine Ergänzung bekannt. Unter TOP 08.e Soll die Errichtung einer 
Freischankfläche in der Albert-Roßhaupter-Straße 100 auf die Tagesordnung gesetzt werden. 
Aus Termingründen hat die Vorsitzende der Errichtung schon vorab zugestimmt.

03.Genehmigung der Tagesordnung
Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.

4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.02.07
Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

05. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.03.07
Herr Nagel hat schriftliche Änderungen eingereicht. Diese werden verlesen und einstimmig 
angenommen.

Anträge/ Anfragen

SPD Ansiedlung einer Schlosserei im Stadtbezirk

Der BA stimmt dem Antrag ohne weitere Diskussioneinstimmig zu.

SPD Initiativwettbewerb für Kinder und Jugendliche

Nach kurzer Diskussion wird der Antrag an den Jugend- und 
Sozialausschuss weitergeleitet. Zu dieser Sitzung sollen alle BA-
Mitglieder eingeladen werden.



SPD Kurzparkzone in der Waldfriedhofstraße

Der BA stimmt demAntrag einstimmig zu. Die zeitlichen 
Einschränkungen der Kurzparkzone sollen sich an die bereits 
bestehenden Einschränkungen auf der gegenüberliegenden 
Straßenseite richten.

Anträge und Berichte aus den Unterausschüssen
Jugend- und Sozialausschuss ( 21.03.07) Herr Sturm berichtet aus der Sitzung und legt einen 

Antrag zur Abstimmung vor. Im Antragstext wird der 
angegebene €-Betrag im „erhebliche Kosten“ geändert. 
Der somit geänderte Antrag wird einstimmig 
beschlossen.

Kulturausschuss (22.03.07)  Frau Schoneweg berichtet von der Sitzung an der nur 2 
BA-Mitglieder teilgenommen haben. In dieser Sitzung 
wurden die letzten redaktionellen Änderungen und 
Ergänzungen für die Stadtteilbroschüre besprochen.

Bau – und Umweltausschuss (26.03.07)  Herr Kramm schlägt dem BA vor den Bauvorhaben der 
Firma Zöttl in der Adi-Maislinger-straße, dem Bauvo-
haben in der Ohlstadter Str. und dem Vorhaben in der 
Cimbernstraße zu zustimmen. Der BA stimmt den Bau-
vorhaben einstimmig zu.

Verkehrsausschuss (26.02.07) Herr Stahnsdorf berichtet vom Treffen mit dem Kom-
munalreferat. Der Busparkplatz soll Mitte 2008 in 
Betrieb gehen und nur als reiner Parkplatz genutzt 
werden. Das Komm.-Referat wird auf Wunsch des BA 
einen Termin mit dem zukünftigen Betreiber koordi-
nieren.

Haushaltsausschuss (16.04.07) Fr Notbohm schlägt dem BA vor folgenden Anträgen zu 
zustimmen:
Elternbeirat der Grundschule an der Fernpaßstraße 
3000.- € für Leseecken und der Kindertagesstätte St. 
Stefan 5450.-€ für eine Spielplatzeinrichtung
Der BA stimmt den Anträgen einstimmig zu.

Jugendbeauftragte Herr Dusolt gibt beaknnt, dass er eine Broschüre über 
die Kinderrechte zur Verfügung hat und ein Exemplar in 
der BA-Geschäftsstelle hinlegen wird.

Anhörungen:
05. Baumschutz:
05.1.Baumfällungen:
a. Nebelhornstr. 28 Fällung zweier Bäume  

Der BA stimmt auf Vorschlag von Hrn . Egerer i.V.v. Hr. Keller für die Fällung mit Ersatz auf der 
Straßenseite des Grundstückes

b. Graswanger Str. 7 Fällung eines Nadelbaumes  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Mitkin i.V.v. Fr. Petz für die Fällung mit Ersatz 

c. Pollinger Str. 11 Fällung einer Fichte  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Mitkin i.V.v Fr. Petz für die Fällung ohne Ersatz 

d. Hahndorfer Str. 8 Fällung einer Fichte  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Schoneweg für Fällung mit Ersatz 



e. Habacher Str. 62 Fällung mehrer Bäume
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Dr. Klunker für die Fällungen mit Ersatz, wenn es sich um 
Gefahrenbäume handelt 

f. Pilsenseestr. 33 Fällung zweier Nadelbäume  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Dr. Bader für die Fällungen ohne Ersatz 

g. Murnauer Str. 120-122a Fällung mehrer Bäume  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Dr. Bader für Fällungen ohne Ersatz 

h. Johann-Clanze-Str. 35-39a Fällung einer Robinie  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Moosmüller für die Fällung ohne Ersatz 

05.2 Baumfällungen / Bauvorhaben
a. Schongauer Str. 2 Fällung lt. Antrag

Der BA verweist das Bauvorhaben an den Bau- und Umweltausschuss
b. Werdenfelsstr. 42 Fällung lt. Antrag  

Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Merkel für folgende Stellungnahme:
DHH – Nord: Für den Baum Nummer 10 fordert der BA eine Ersatzpflanzung
DHH – Süd:   Die Bäume mit der Nummer 7 und 8 sollen erhalten bleiben. In den Plänen sind die 
Bäume als gesund ausgewiesen. Falls sie dennoch gefällt werden, fordert der BA zwei 
Ersatzpflanzungen

07. Westparkveranstaltung
a. Blade-Night 2007 öffentl. Straßen 8 mal im Mai –August
b.  Kunstausstellungen Sard. Haus separate Auflistung
c. Gymnastikkurse Westpark tägl. Mai – September
d. Volleyballkurse Ostteil des Westparkes 2 mal/ Woche Mai- Sept.
e. Schullaufwettbewerb Westpark 16. Mai
f. Ferienprogramm Wasserspielplatz 30. Mai – 10. Juni
g. Kulturveranstaltung Theatron 10. Juni
h. Kindertheater Seebühne 11 mal Juni – August
i.   Tag der offen Tür Pagode 1 mal /Monat April – Okt
j. Voll- / Neumondfeier Pagode 6 mal Juni – September
k. Buddh. Kulturfeier Pagode 07.07. und 20.10.
l.   Musikfest Westpark 21. Juni

TOP 7.g der BA stimmt einstimmig gegen den Verkauf von Waren. Speisen und Getränke können 
hingegen verkauft werden.
Herr Nagel bemängelt die lange Bearbeitungszeit beim KVR. Als Beispiel nennt hier die TOP’s 7.j 
und 7.k
Alle anderen beantragten Veranstaltungen stimmt der BA einstimmig zu.

08. Kreisverwaltungsreferat
a. Aufstellen einer Warenstelllage  

Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr.McGowan einstimmig für das Aufstellen der Warenstelllage.
b. Freischankfläche Waldfriedhofstraße 

Nach kurzer Diskussion über die Örtlichkeit und Größe der beantragten zusätzlichen 
Freischankfläche stimmt der BA mit 1 Gegenstimme für den Antrag. Fr. StRin Scheuble-
Schaefer wird in der Mai-Sitzung über die geplanten Änderungen bei der Genehmigung von 
Freischankflächen referieren.

b. Verkehrsrechtliche Anordnung Ortlerstraße 
Der BA stimmt einstimmig für die verkehrsrechtliche Anordnung.

c. Verkehrsrechtliche Anordnung Hansastraße
Der BA stimmt einstimmig für Verkehrsrechtlcie Anordnung.

d. Freischankfläche Albert-Roßhaupter-Straße 
Aus Termingründen hat die Vorsitzende dem Antrag vorab zugestimmt. Der BA schließt sich 
dem Votum einstimmig an.

09. Referat für Arbeit und Wirtschaft / MVG



a. Beschleunigung der Buslinie 53

Der BA stimmt der Beschlussvorlage einstimmig zu.

Unterrichtung und Schriftverkehr
Zu 11.a Projektgenehmigung Ausbau Mittlerer Ring Südwest
Aus diesem freudigen Anlass heraus stößt der BA mit allen Anwesenden mit einem Gläschen Sekt 
an.
Zu 11.b Aktion saubere Stadt;  Öffentlichkeitskampagne und Maßnahmenkonzept
Herr Nagel zeigt sich enttäuscht darüber, dass die Möglichkeiten der Grünanlagenpatenschaften 
nicht deutlich dargestellt werden. In diesem Zusammenhang dankt er Herrn Meyer für seine 
bisherige Arbeit als Pate des Partnachplatzes.
Zu 11.c Zusatzfinanzierung für den Straßenunterhalt
Herr Nagel legt einen Antrag vor, in dem das Baureferat beauftragt wird dem BA eine 
entsprechende Liste für die Straßen im 7. Stadtbezirk vorzulegen. Der Antrag wird einstimmig 
beschlossen. Wenn die Antwort vorliegt sollen Vertreter des Baureferates zur Sitzung eingeladen 
werden.
Zu 14.d Lichtzeichenbauprogramm 2007
Der BA fordert die gesamte Liste aller Lichtzeichenanlagen (LZA) an. Er ist verwundert , dass die 
vom BA  seit ´Jahren geforderte LZA am Leonhard-Moll-Bogen nicht unter den ersten 14 Anlagen 
steht.
Zu 15.a. Vorplanungsauftrag für ein Verwaltungsgebäude Meindlstraße
Herr. Stahnsdorf gibt bekannt, dass der Bezug des SBH in der Meindlstraße vor dem Jahr 2011 
nicht möglich sein wird.
Zu 16.a. Bauvorhaben
Herr Nagel und Herr Kramm fordern Pläne für verschieden Bauvorhaben an , die dann im Bau- und 
Umweltausschuss besprochen werden sollen. ( Schongauer Str. 2, Tübinger Str. 10, Hansastr. 18, 
Andreas-Vöst-Str. 2)
Zu 17.a Listen der Baumfällanträge im 7. Stadtbezirk
Herr Nagel sieht in den bisherigen Kriterien Handlungsbedarf, da der BA nur 2 von 20 
Baumfällträgen nicht näher besprochen hat. Bei dem von ihm vorgeschlagenen Richtwert von 120 
cm Stammumfang wären 255 weniger Anforderungen angefallen.
Zu 17.b EOF-Förderung
Herr Nagel kündigt einen entsprechenden Antrag für die kommende Sitzung an. Er gibt den Antrag 
der Protokollführung weiter.
Zu 18.a Kinderkrippenplätze in München
Herr Stahnsdorf gibt bekannt, dass sich die Zahl der Krippenplätze im 7. Stadtbezirk um 25 % 
gesteigert hat.
Zu 20.b. S-Bahnhaltepunkt Harras
Herr Stahnsdorf und Herr Nagel können die widersprüchlichen Argumente der Bahn nicht 
nachvollziehen und fordern weiterhin die Umrüstung der Rolltreppe.
Zu 20.d Haltverbot in der Adunistraße
Der BA verweist die Angelegenheit an den Verkehrsausschuss. Fr. Notbohm berichtet , dass PI-32 
mit der Bürgerin bereits Kontakt aufgenommen hat.

Zu 20.f Parken in der Loisachstraße
Die Pi-32 ist bereits aktiv und wird eine entsprechende Aufklärungskampagne starten.
Zu 21.a Rückbau der Beleuchtung an der BAB A95;Anfrage des BA 7 vom 12.01.07
Herr Stahnsdorf befürchtet, dass die Abschaltung der Beleuchtung auf die beiden Parallelstraßen 
Südparkalle und Einhornallee auswirkt und schlägt vor die Abschaltung vorerst nur auf Probe 
durchzuführen.
Zu 22.a Erhöhung der Gebühren für Baustelleneinrichtung, Haltverbote und Ausnahmebe-
willigungen; Antrag des BA 1 Altstadt-Lehel
Der BA unterstützt den Antrag einstimmig.



Zu 22.c. Aufnahme einer Radroute „ Würm-Isar“ in das Velo-City-Netz der Landeshauptstadt 
München; Antrag des BA 21 Pasing-Obermenzing
Der BA 7 unterstützt den Antrag einstimmig und schlägt vor den Namen der Radroute in
„Würm-Westpark-Isar“ abzuändern
Zu 23.a Entsendung von Vertretern städt. Referate in BA-Sitzungen
Herr Stahnsdorf schließt sich den Ausführungen des Herrn Oberbürgermeisters an, der die 
Entsendung von Referatsvertretern bejaht. Jedoch sollen diese Einladungen rechtzeitig bei den 
jeweiligen Referaten eingehen.
Zu 24.a Containerstandplätze Einhornallee
Herr Stahnsdorf berichtet, dass die Container bis Anfang Juni entfernt werden.
Zu 25.a. Baugenehmigung Kompro Leonhard-Moll-Bogen
Herr Nagel ist irritiert, über die Berechnungen der beforderten Stellpätze und fordert eine 
entsprechende Antwort der Lokalbaukommission. Ein Unterschied von 10 Stellplätzen sei doch eine 
Menge und entspricht den ehemaligen Anfrage des BA über die Höhe der zur Verfügung zu 
stehenden Plätze.

Verschiedenes:
Fr. Notbohm gibt bekannt, dass die „FaschingsFreunde Sendling“ am 30.04.07 um 19.00 Uhr in den 
Räumen des BSC Sendling ihr Gründungsfeier haben. Wer daran teilnehmen möchte , möge sich in 
der Geschäftsstelle melden.
Herr Meyer gibt bekannt, dass die Pflasterungen rund um den Brunnen am Partnachplatz neu 
verlegt werden. Er lobt in diesem Zusammenhang die Zusammenarbeit mit dem Baureferat-
Gartenbau.
Herr Kramm kann an einer Info-Veranstaltung der SWM am 18.04 um 17.00 Uhr leider nicht 
teilnehmen. Herr Egerer ist bereit einzuspringen.
Frau Mitkin fragt nach, ob die Vorsitzende zur Grundsteinlegung des ADAC-Neubaus eingeladen 
wurde. Frau Notbohm verneint diese Anfrage. Sie wird ihr Bedauern darüber dem ADAC-
Präsidenten gegenüber Ausdruck verleihen.
Herr Kramm gibt bekannt, dass die nächste Ausschusssitzung am 30.04. im ASZ Westpark 
stattfinden wird. 

Die Sitzung endet gegen 21.50 Uhr.

Sitzungsleitung Protokollführung

gez gez.

Ingrid Notbohm Michael Hoffmann
Vorsitzende BA-Geschäftsstelle


